
Gemeinderat G e s e e s   Blatt: 513 
 

Niederschrift über die Sitzung 
 
 
Am Dienstag, 12.11.2019, in Gesees, Sitzungssaal 
 
 
Alle 13 Mitglieder waren ordnungsgemäß geladen. Hiervon waren 12 anwesend, 1 entschuldigt, - nicht entschuldigt, so 
dass die Beschlussfähigkeit gegeben war. 

 

Anwesend waren: 

Vorsitzender: 

Feulner Harald I. Bgm. 

Gemeinderäte: 

Barchtenbreiter Manfred 

Freiberger Benedikt 

Fritsche Thorsten 

Goldfuß Thomas 

Hacker Tina  

Hahn Alfred 

Hofmann Claus 

Küfner Stefan 

Nützel Georg 

Reuschel Lisa 
ab 20:03 Uhr 

Schiller Dieter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer: 
Ulrike Dorsch 

Entschuldigt fehlten: 

Bayerlein Gabriele  

 

Grund der Abwesenheit:  
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Beschluss: 

Lfd. An-  Beratungsgegenstand - Beschluss 
Nr. wesend  für/gegen 

 

  1. Bürgermeister Feulner eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Gemeinderäte sowie die anwesenden Zuhörer. 

680 11  Tagesordnung: 

  Die Tagesordnung wird bekannt gegeben. 

  Die Tagesordnung wird angenommen. Zusätzlich wird die Tagesordnung 
um Top 11 a) Anwesen Scholz ergänzt.  

  Der Gemeinderat ist einverstanden. 10 : 1 

681 12 zu TOP 1: 

  Kindertageseinrichtung Gesees; 
Errichtung eines Spielareals auf Fl.Nr. 74 Gemarkung Gesees 

  ____________________________________________________________ 

  Bgm. Feulner informiert, dass aufgrund der Erschließung eines Bauge-
bietes künftig noch mehr junge Familien mit Kindern nach Gesees ziehen, 
so dass der Bedarf an Kitaplätzen steigen würde. Die Kinder bräuchten 
mehr Platz zum Spielen. Es soll ein Spielareal errichtet werden. Außerdem 
sei der Platz für die Essensausgabe zu klein. Bgm. Feulner schlägt eine 
Bedarfsermittlung vor.  

  Nach eingehender Diskussion kommt der Gemeinderat überein, dass 
nach der Bedarfsermittlung ein Ortstermin anzusetzen sei, um einen 
Überblick über die Gesamtsituation zu erhalten. Bevor die Umsetzung des 
Spielareals beginnt, soll eine Gesamtplanung abgeschlossen sein. 12 : 0 

682 12 zu TOP 2:  

  Feuerwehr Gesees; 
Beschaffung Hochwasserschutzsystem 

  ______________________________________ 

  Bgm. Feulner erläutert: Zur Verbesserung des Hochwasserschutzes in 
Gesees wurden bereits Untersuchungen durch das Ing.-Büro Schneider 
und Wolf angestellt. Dabei wurde festgestellt, dass ein 100%iger Schutz 
durch bauliche Maßnahmen wirtschaftlich nicht darstellbar ist. 

  Deshalb wurden Überlegungen bzgl. eines mobilen Hochwasserschutzes 
angestellt, mit dem Ergebnis, dass durch Ergänzung der baulichen 
Maßnahmen mit dem Hochwasserschutzsystem BEAVER eine deutliche 
Verbesserung erzielt werden kann. 

  Das System BEAVER ist schnell und flexibel einsetzbar. Es ist mit dem 
HWS-System des Landkreises Bayreuth kompatibel (gleicher Hersteller). 
Somit können sich die Systeme gegenseitig ergänzen und auch der 
Hochwasserschutz des Landkreises verbessert werden (evtl. Förderung 
der Beschaffung). Dadurch kann ggf. die Notwendigkeit eines dritten 
Stellplatzes festgestellt werden und würde eine mögliche Förderung 
begründen. 
Dazu bedarf es allerdings schon jetzt eines Grundsatzbeschlusses über 
die Anschaffung eines Hochwasserschutzsystems BEAVER, der auf einem 
Anhänger verladen und genutzt wird. 
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  Der Gemeinderat einigt sich darauf, dass über die Art des 
Hochwasserschutzsystems zu einem späteren Zeitpunkt beraten und 
abgestimmt werden soll. Der Beschaffungsumfang muss in Abstimmung 
mit dem Ing.-Büro Schneider und Wolf und dem Kreisbrandrat noch 
festgelegt werden. 
Die Beschaffung soll nach Fertigstellung des Feuerwehrgerätehauses 
durchgeführt werden. 

  Die Gemeinde Gesees beabsichtigt, zur Verbesserung des Hochwasser-
schutzes in Gesees und zur Ergänzung des Hochwasserschutzes des 
Landkreises Bayreuth, die Anschaffung eines Hochwasserschutzsystems 
auf einem Anhänger. Die Beschaffung erfolgt nach Fertigstellung des 
neuen Gerätehauses. 12 : 0 

683 12 zu TOP 3: 

  Vereinszuschüsse 2019 
  _______________________ 

  Der Gemeinderat beschließt folgende Verteilung der Vereinszuschüsse. 

  Freiwillige Feuerwehr Gesees 150,00 € 

  Freiwillige Feuerwehr Spänfleck 100,00 € 

  Hummelgauer Heimatbund Gesees 250,00 € 

  Volkshochschule Gesees   75,00 € 

  Gartenbauverein Gesees   75,00 € 

  VdK Gesees   75,00 € 

  Seniorenclub Gesees   75,00 € 

  Gseesa Kerwaboschn und –madla e. V.   75,00 € 

  JFG Hummelgau 250,00 € 

  Förderverein der Grund- und Mittelschule  
Hummeltal  100,00 € 

  Die Sportvereine (SV Gesees, Schützenfreunde Gesees und Ländl. Reit- 
und Fahrverein Gesees) erhalten für Erwachsene 3,00 € und für 
Jugendliche und Kinder bis 17 Jahre 8,00 €.  7 : 5 

684 12 zu TOP 4: 

  Bauvoranfrage wegen Nutzungsänderung; 
Büro und Besprechungsraum zur Vermittlung von Hunden sowie 
Unterbringungsmöglichkeit für die Vermittlung von Straßenhunden aus 
Rumänien (max. 8 Hunde) auf Fl.Nr. 557 Gemarkung Forkendorf 
(Lichtenheide) 

  ________________________________________________________________________ 

  Der beabsichtigten Nutzungsänderung wird zugestimmt. 

  Das gemeindliche Einvernehmen für das Außenbereichsvorhaben gem. § 
36 Abs. 1 BauGB wird erteilt. 0 : 12 
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685 12 zu TOP 5: 

  Vollzug der Straßenverkehrsordnung – StVO; 
Gehwegbereich „Goldener Löwe“ - Gestaltung der Gehwegabgrenzung 

  ____________________________________________________________________ 

  Der Gemeinderat kommt nach der Vorstellung der verschiedenen Möglich-
keiten durch Gemeinderat Hahn und nach kontroverser Diskussion darin 
überein, dass die Variante mit den Blumentöpfen, die eine rostige 
Metalloptik aufweisen, bevorzugt werden soll. Dieser Vorschlag soll dem 
Inhaber des Goldenen Löwe vorgestellt werden und seine Meinung dazu 
angehört werden. Sollte diese Variante nicht auf Gefallen stoßen, soll neu 
beraten werden. 7 : 5 

686 12 zu TOP 6: 

  Vergabeentscheidung über den Bau eines durchgängigen 
Glasfaseranschlusses für die Grund- und Mittelschule des 
Schulverbandes Hummeltal, Schulhaus Gesees 

  __________________________________________________________ 

  Auf Grundlage des Angebotes vom 17.06.2019 in Höhe von 35.186,63 € 
(brutto) soll der T-Systems International GmbH der Auftrag, vorbehaltlich 
einer 90 % Förderung der Maßnahme durch die Regierung von 
Oberfranken, für den Bau eines durchgängigen Glasfaseranschlusses 
(FTTH) für die Grundschule- und Mittelschule (Schulnummer für die 
Grundschule: 5542) des Schulverbandes Hummeltal, Schulhaus Gesees 
erteilt werden. Neben der T-Systems International GmbH wurden die 
Provider Vodafone Kabel Deutschland GmbH und NGN Fiber Network KG 
um Abgabe eines Angebotes gebeten. Zum Zeitpunkt der Abgabefrist lagen 
die Angebote der T-Systems International GmbH und der NGN Fiber 
Network KG vor. Das Angebot der T-Systems International GmbH wurde 
technisch und sachlich geprüft und als in Ordnung befunden. 
 
Bei der Regierung von Oberfranken wird eine Förderung in Höhe von 
31.668,97 € gemäß der „Richtlinie zur Förderung von Glasfaseran- 
schlüssen und WLAN für öffentliche Schulen und Plankrankenhäuser 
(GWLANR)“ in Bayern beantragt.  
Der Eigenanteil der Gemeinde Gesees beträgt somit voraussichtlich 
3.518,66 €. 
 
Ferner wird die Verwaltung ermächtigt, nach Eingang des Zu-
wendungsbescheid oder der Genehmigung eines vorzeitigen Maß-
nahmenbeginns, alle notwendigen vertraglichen Maßnahmen einzuleiten. 12 : 0 

687 12 zu TOP 7: 

  Kommunalwahl 2020; 
Berufung des Gemeindewahlleiters und seines Stellvertreters 

  ____________________________________________________________ 

  Der Gemeinderat beruft Herrn Lutz Lippert zum Gemeindewahlleiter. Als 
Stellvertreter wird Herr Rüdiger Frank berufen. 11 : 1 
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688 12 zu TOP 8: 

  Kommunalwahl 2020; 
Stimmbezirkseinteilung für die Kommunalwahl am 15. März 2020 

  _________________________________________________________________ 

  Die Gemeinde Gesees wird für die Kommunalwahl am 15. März 2020 in 
zwei allgemeine Stimmbezirke eingeteilt. 

  Stimmbezirk 1: Buchstabe A – K 

  Stimmbezirk 2: Buchstabe L - Z 12 : 0 

  zu TOP 9: 

  Verschiedenes 
  _______________ 

  Kommunale Verkehrsüberwachung 

  Zwischenstandsbericht: Es sind bisher Kosten in Höhe von 4.000,00 € 
aufgelaufen. Davon waren 1.400,00 € Anlaufkosten. An Verwarngeldern 
wurden ca. 1.900,00 € eingenommen. o. A. 

  Eingemeindung Lindenhardter Forst 

  Bgm. Feulner zeigt anhand einer Power-Point-Präsentation die Aufteilung 
des bisher gemeindefreien Bereiches. Für die Gemeinde Gesees erweitert 
sich das Gemeindegebiet um ca. 56 ha. o. A. 

  Sammlung deutscher Kriegsgräber 

  Bgm. Feulner fragt, wer sich bereit erklären würde, die Sammlung 
deutscher Kriegsgräber zu übernehmen. Freiwillige können gerne auf ihn 
zukommen.  o. A. 

  Kernwegenetz (Ausbau Sportplatzweg und GV-Straße Rödensdorf) 

  Bgm. Feulner informiert über den Zwischenstand: Es fand eine 
Veranstaltung mit dem ALE Oberfranken statt, wozu alle 
Grundstückseigentümer, von denen man Flächen braucht, eingeladen 
waren. Zwischenzeitlich haben alle Beteiligten ihr Einverständnis zur 
Ausbaumaßnahme erklärt. Auf Nachfrage von Gemeinderat Hahn wird die 
Wegeführung demnächst dem Gemeinderat vorgestellt. o. A. 

  Verkehrssituation Forkendorf 

  Gemeinderat Barchtenbreiter erkundigt sich, wie es weitergeht mit der 
Engstelle in Forkendorf. Diese solle früher beschildert werden, so dass 
nicht ortskundige Verkehrsteilnehmer rechtzeitig bremsen können. Bgm. 
Feulner wird dies an den Landkreis weitergeben. o. A. 
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689 12 zu TOP 10: 

  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 
vom 08.10.2019 

  ________________________________________________________________________ 

  Gemeinderat Nützel möchte folgende Änderung / Ergänzung im Protokoll. 

  Bei Top 4:  
  Gemeinderat Nützel ist der Ansicht, dass hier vor allem die Bürger mit 

ihren Ideen und Anregungen zu ihrem Ort mit involviert werden sollten. 

  Insgesamt sieht der Gemeinderat hier die Möglichkeit, dass sich Forken-
dorf auch im Hinblick auf die Reaktivierung der Dorferneuerung über die 
Entwicklung Gedanken machen kann und unter diesem Aspekt die Bür-
ger in einem Arbeitskreis mit einbezogen werden sollen. 

  Die Niederschrift wird mit den vermerkten Änderungen genehmigt. 12 : 0 


